

Viertes Kapitel.

Beschreibung des Landes. Der Palast des Königs und einige Berichte über die Hauptstadt. Gullivers Art zu reisen. Beschreibung des Haupttempels.

Jetzt will ich dem Leser auch eine kurze Beschreibung von Brobdingnag liefern, soweit ich das Land bereiste, d. h. nur im Umkreise von 2000 Meilen im Bereich der Hauptstadt Vorbrulgrud. Die Königin, die ich stets begleitete, ging nämlich niemals weiter, wenn sie mit dem König reiste, und wartete dort, bis Se. Majestät von der Besichtigung der Grenzen zurückgekehrt war. Die Ausdehnung der Besitzungen dieses Fürsten beträgt 6000 Meilen in der Länge und 3000—5000 Meilen in der Breite.

Das Königreich besteht aus einer Halbinsel, welche nördlich durch eine Bergkette von 30 Meilen Höhe begrenzt wird. Diese ist aber wegen der Vulkane auf den Berggipfeln nicht zu überschreiten. Auch sind die gelehrtesten Männer mit der Menschenrasse gänzlich unbekannt, welche vielleicht jenseit der Berge wohnt, wenn jenes Land überhaupt bewohnt ist. An den drei anderen Weltgegenden wird das Königreich vom Ozean begrenzt; die Mündungen der Flüsse sind von so spitzigen Felsen angefüllt, und die See ist dort außerdem so rauh, daß auch nicht das kleinste Boot der Einwohner von Brobdingnag hindurchdringen kann. Somit bleibt die Nation von der übrigen Welt ganz ausgeschlossen. Allein die großen Flüsse sind stets